

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN

LISTOS PANAL, PAN, PRD Y MORENA PARA ELECCIÓN EN HUIMILPAN

Por Jorge Vargas Sánchez

Lista la convocatoria para las elecciones municipales extraordinarias en Huimilpan, dada a conocer por el Consejo General del IEEQ este viernes; el PAN, el PRD, Morena y Nueva Alianza se han declarado listos para participar otra vez en dichos comicios, que serían el 6 de diciembre. Entrevistados brevemente sobre el particular, los presidentes de partidos José Luis Báez Guerrero (PAN), Adolfo Camacho Esquivel (PRD) y Sinuhe Piedragil Ortiz (Morena) comentaron lo anterior. Abel Espinosa Suárez (Nueva Alianza) ha dicho en días recientes que su partido volverá a competir. Luego de la instalación de la LVIII Legislatura del Estado en el Teatro de la República, Báez dijo que ignora si su partido competirá otra vez con Cristina Heinze Elizondo, en tanto que Camacho Esquivel comentó que es probable que el PRD impulse otra vez la candidatura de Mario Espinosa Valencia, mientras que Piedragil expresó que lo más seguro es que arroje otra vez a María Guadalupe Vázquez. El presidente del PAN dijo que hay que esperar si la Sala Regional Monterrey del TEPJF ratifica o no el fallo del TEEQ. (Plaza de Armas 9)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CORREDERO EN EL PAN

Por lo anterior hará una limpieza del padrón de su militancia y figuran alrededor de 500 bajas, debido a que optaron por apoyar a candidatos de otras fuerzas políticas en el reciente proceso electoral, apuntó José Luis Báez, presidente del comité directivo estatal del PAN. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 4-A)

EDIFICIO PROPIO AL PAN

El martes lo inaugura. Su líder José Báez, dijo que este año corrigió sus finanzas y ha logrado “tener buenos números”, por lo cual decidió contar con su propio edificio. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 5-A)

PRI

PRI DEBE RECUPERAR LA CONFIANZA: ORTIZ ARANA

Así lo declaró Fernando Ortiz Arana y dejó en claro que él ya no volverá a la política, pero aseguró que la próxima administración merece todo su respeto porque “es el resultado de la votación de la gente de mi tierra”. (a.m. 2-A)

PRD

LEGISLADORES DEBEN DAR IMPULSO AL ESTADO: PRD

Así lo afirmó el líder del PRD, Adolfo Camacho, al referirse a la Legislatura. (El Universal Queretaro 3-A)

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

PVEM, MORENA, PAN Y PRD

“FUEGO AMIGO/PLURALIDAD”

Líderes: Ricardo Astudillo (PVEM), Sinuhé Piedragil (MORENA), José Báez (PAN) y Adolfo Camacho (PRD) compartieron butacas en la instalación de la LVIII Legislatura del Estado. ¡Civildad! (Plaza de Armas 1)

PRD Y MORENA

LAMENTAN MUERTE DE GUTIÉRREZ VEGA

Lo anterior por parte de los líderes del PRD y Morena, Adolfo Camacho y Sinuhé Piedragil. (El Universal Querétaro 7-A)

PODER EJECUTIVO

JLP Y FDS EN LA TOMA DE PROTESTA DEL GOBERNADOR DE SAN LUIS POTOSÍ

El Gobernador Jorge López Portillo, asistió a la toma de protesta de Juan Carreras, como titular del poder ejecutivo de San Luis Potosí. Al evento también fue invitado el gobernador electo, Francisco Domínguez, quien refrendó su compromiso para colaborar con el resto de las entidades del país. (Noticias 2-A y 1-A, Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 8-A. Sin mención de López Portillo, en Diario de Querétaro 2-A y a.m. 2-A)

GOBERNADORES

Se encontraron en San Luis Potosí los gobernadores Jorge López Portillo (en funciones) y Francisco Domínguez (electo) durante la toma de posesión de Juan Manuel Carreras López. (Diario de Querétaro 1-A)

“SIEMPRE ESTARÁ PRESENTE”

Laura Corvera, directora del IQCA, informó que se dedicará a Hugo Gutiérrez Vega, a modo de homenaje, la presentación de libros editados por el IQCA, programada para el próximo 28 de septiembre. (El Universal Querétaro 1-D)

LAMENTA IQCA FALLECIMIENTO DEL POETA

Lo anterior en un comunicado. (a.m. 5-A)

PROCURA IMSS CON ÉXITO DOS RIÑONES EN EL ESTADO

Lo anterior resaltó Jesús Magallanes, director del Hospital General Regional número uno. (El Universal Querétaro 9-A)

DESPLEGADO

El Gobernador Jorge López Portillo, lamenta el deceso del escritor Hugo Gutiérrez Vega, ex rector de la UAQ. (Noticias 6-A)

DESTACA QUERÉTARO COMO PROMOTOR DE LA INVESTIGACIÓN

Datos del CONCYTEQ arrojaron que el estado ocupa el onceavo lugar a nivel nacional en cuanto a investigadores. (El Universal Querétaro 8-A)

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

DISTINGUE CIDESI A HÉCTOR NAVA

Lo anterior por parte de la comunidad científica. (Diario de Querétaro 12-A, Noticias 6-A y a.m. 7-A)

CARRERA DE LA USEBEQ

Se llevará cabo la 8ª Edición este domingo 27 de septiembre a partir de las 7:00 a.m. (Noticias 6-C)

EL MUSEO DE ARTE CELEBRA SU XXVII ANIVERSARIO

El Gobernador Jorge López Portillo, fundadores y directores del Museo de Arte de Querétaro asistieron a la celebración por el 27 aniversario del icónico recinto, en la que se inauguró la exposición “Obras Maestras de la Gráfica Mexicana”, Estuvo encabezado por la directora del IQCA, Laura Corvera, entre otros. El Gobernador felicitó a los colaboradores que hacen posible exposiciones como esta. (Diario de Querétaro 1-C)

PODER LEGISLATIVO

MINUTO DE SILENCIO POR HUGO EN LA LVIII

Lo anterior el pasado viernes, al dar inicio la Sesión de instalación de la LVIII Legislatura local, presidida por Eric Salas. (Plaza de Armas 1)

PROMETEN TRABAJAR UNIDOS

En la toma de protesta de los 25 integrantes de la LVIII Legislatura local, a las 11-horas inició la sesión solemne con la que quedó instalada la LVIII Legislatura local, acto que inició con un minuto de silencio en honor a Hugo Gutiérrez Vega. Al diputado Eric Salas Guerrero, correspondió fungir como presidente decano de la Mesa Directiva, al ser quien por más ocasiones ha fungido como legislador. Asimismo, por unanimidad se nombró a Roberto Carlos Cabrera Valencia (PAN) como presidente de la Mesa Directiva. En la ceremonia Antonio Rangel, coordinador del PAN enfatizó la intención de su partido de apoyar la agenda del gobernador electo, Francisco Domínguez para darle “buenas cuentas a los queretanos”. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 6 y 7, El Universal Querétaro 1-A y 3-A y a.m. 1-A y 2-A. Sobre el tema en la Editorial “Transición”, en Noticias 11-A. También en la columna “Crónicas de Vargas”, en Plaza de Armas 6. En el artículo “Legislar para el bien común”, en El Universal Querétaro 11-A)

LEGISLATURA TENDRÁ ENTREGA-RECEPCIÓN ¡HASTA EL LUNES!

Evento programado para las 9 de la mañana anunció el diputado presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura local, Carlos Cabrera Valencia. Respecto a las comisiones que le tocará presidir a cada uno de los 25 diputados, indicó que aún no se llegan a los acuerdos respectivos con los coordinadores de los grupos parlamentarios y fracciones legislativas, pero confió que se definirán antes de la 3ª sesión, fecha límite para lograrlo. (Diario de Querétaro 11-A y Noticias 4-A)

QUIERE EL PRI 8 COMISIONES

El coordinador del grupo parlamentario del PRI en la legislatura local, diputado Mauricio Ortiz Proal, así lo expresó para lo cual mantiene “un ejercicio de negociación” para “acomodar” a los diputados priístas. (Diario de Querétaro 7-A)

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

AL GRITO DE “RATERO” Y CON PROTESTAS SE INSTALA EL CONGRESO

Afuera del Teatro de la República, en el momento en que tomaban protesta los diputados electos de la LVIII Legislatura, y centrados en el ahora diputado local Jesús Llamas, los manifestantes exigían no otorgarle el fuero a un “ratero”, porque afirmaban que está “a punto de pisar la cárcel”, por un proceso de fraude con averiguación previa, del robo por 100 millones de pesos que se denunció en el 2009. La manifestación fue la causa de que ya con fuero, Llamas saliera por la puerta trasera de Ángela Peralta hasta un vehículo que lo esperaba para alejarlo de los manifestantes que no dejaban de gritarle “ratero”. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 4-A)

PRI DA RESPALDO AL DIPUTADO JESÚS LLAMAS

Quien es acusado de transacciones ilícitas en la empresa Industrial Torco; quienes lo señalan deben presentar pruebas, dice su par el diputado local, Mauricio Ortiz Proal. (El Universal Querétaro 3-A)

TRADICIONALISTAS DISCURSOS DE LOS DIPUTADOS: HERLINDA

Así se expresó la diputada Herlinda Vázquez, representante de MORENA en el congreso local. (Noticias 5-A)

“LA MITAD DE MI SALARIO IRÁ A UNIVERSIDADES”

Señaló la diputada local de MORENA, Herlinda Vázquez Munguía, para la delegación donde ganó su partido. (El Universal Querétaro 4-A)

NECESARIO HACER POLÍTICA DIFERENTE: CARLOS SÁNCHEZ

Apuntó el diputado local por el PRD en la Legislatura local. (Noticias 5-A)

EN 60 DÍAS LA ELECCIÓN DE NUEVO DIRIGENTE ESTATAL DEL PRI

Que concluirá su periodo en marzo de 2017, acuerdo en sesión del Consejo Político Estatal, indicó el ex presidente Mauricio Ortiz Proal. (Noticias 4-A)

PODER JUDICIAL

EL PRÓXIMO 29 O 30 SE ELEGIRÁ A PRESIDENTE-TSJ

Lo anterior anunció el presidente del TSJ, Carlos Septién. (Noticias 4-A, Diario de Querétaro 11-A y a.m. 2-A)

ASPIRAN DOS MUJERES POR PRESIDENCIA DEL TSJ

Así lo indicó el magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién. Hasta ahora Celia Maya y Consuelo Rosillo. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

MUNICIPIOS

EL ALCALDE ELECTO, MARCOS AGUILAR, LAMENTÓ LA PÉRDIDA.

Patricia Corral, directora de Cómicos de la Legua, lamenta la pérdida del fundador del grupo teatral. (Noticias 1-A y 5-A. Primer párrafo, en Plaza de Armas 7, a.m. 5-A y El Universal Querétaro 7-A y 1-D. Declaración de Corral, en El Universal Querétaro 4-D)

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

DESPIDE LA COMUNIDAD CULTURAL A HUGO GUTIÉRREZ VEGA

Lo anterior en reconocida agencia funeraria de la colonia Del Valle. (Diario de Querétaro 10-Barroco, Noticias 14-A y El Universal Querétaro 7-A)

CONACULTA PREPARA UN HOMENAJE NACIONAL

Así lo informó el presidente de esa institución, Rafael Tovar y de Teresa, quien ponderó el destacado papel del poeta en el mundo académico, donde se desempeñó como rector de la UAQ. (Noticias 14-A y Plaza de Armas 6)

REPOSARÁN SUS CENIZAS EN QUERÉTARO

La viuda de Hugo Gutiérrez Vega, Lucinda, informó que sus cenizas las llevarán a la Iglesia de Santo Domingo en Querétaro y las regresará a Ciudad Universitaria, en cuanto estén terminadas de construir las criptas en la iglesia del Centro Universitario Cultural. (Plaza de Armas 1 y 6)

PANISTAS DENUNCIAN A PRESIDENTE MUNICIPAL

Paulina Sánchez, Francisco Rodríguez y Salvador Martínez, regidores del PAN, junto con el presidente del comité municipal, Alejandro Cano, informaron acerca de la denuncia política presentada ante el Congreso local, en contra del alcalde, Rafael Rodríguez y aquellos regidores que resulten responsables, por votar a favor de más de 200 cambios de usos de suelo. (El Universal Querétaro 4-A)

MAV TENDRÁ SECRETARÍA DE MOVILIDAD

Lo anterior anunció el alcalde electo, Marcos Aguilar, quien informó que todo listo para la toma de protesta del ayuntamiento, que se realizará a las 5 de la tarde del primero de octubre. (Diario de Querétaro 1-A)

NO SE ENTORPECERÁ ENTRE RECEPCIÓN, SEÑALA MARCOS

Lo anterior por los hechos ocurridos en días pasados, donde se vio envuelto en una serie de escándalos. (Noticias 2-A)

PREVÉ CCEQ REUNIRSE CON EDILES DE LA ZONA CONURBADA: F. LUGO

Lo anterior para presentar propuestas sobre los temas más recurrentes en las campañas políticas: seguridad y movilidad. (Noticias 7-A)

VECINOS SE QUEJAN POR AROMA QUE EMANA DEL ALCANTARILLADO

Lo anterior por las coladeras de las colonias aledañas al Centro Histórico. (El Universal Querétaro 6-A)

“NOTI-CITAS”

Con el título: “Dislate de R. Tolentino: MAV no pidió suburban”. É.G.LE versa: “A Marcos de Tolentino: Estaba mal informado y cometí un desatino...disculpe usted, Licenciado”. (Noticias 11-A)

“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Se presenta la foto de las calles de Santa María Magdalena. La pregunta: “¿Por qué tal abandono en esta subdelegación?” La opinión es que Santa María Magdalena ha estado en abandono por décadas, las obras son apenas paliativos, pero falta apoyo decidido, los índices de alcoholismo y drogadicción son graves, pero por lo visto no alcanza el dinero ni para tapar los baches. (Noticias 10-A)

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

NIEGA EDIL DAÑOS EN PORTAL DEL DIEZMO

A pesar de que la parte baja de los muros del patio central del recinto presenta daños en la pintura y en el aplanado, lo negó el presidente municipal de SJR, Fabián Pineda Morales. En la rehabilitación se invirtieron 50 millones de pesos en recursos federales, a la inauguración el pasado mes de marzo acudió el entonces gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa. (a.m. 9-A)

SERÁN SANCIONADOS 50 FUNCIONARIOS DE SJR POR IRREGULARIDADES

Detectados por la ESFE, el alcalde de SJR, Fabián Pineda, confirmó que serán notificados y conocerán cuánto es lo que deberán pagar. (El Universal Queretaro 1-A y 2-A)

DELEGADOS Y COMISARIADOS ACUSAN FALTA DE APOYO

En el municipio de SJR, al respecto el presidente municipal, Fabián Pineda se comprometió a analizar cada caso, sin embargo, no especificó la fecha en que se les estaría entregando el dinero. (El Universal Queretaro 4-A)

PIDEN CONTINUAR APOYO A DEPORTISTAS EN SJR

Al alcalde electo, Guillermo Vega Guerrero, informó el regidor Irving Matamoros Meneses, ya que la presente gestión canalizó 7.5 mdp para respaldar a 73 atletas de alto rendimiento. (El Universal Queretaro 8-A)

ABRIRÍAN ALBERGUE TEMPORAL POR FRÍO

Ante un eventual descenso, informó el director de la UPCM en SJR, Enrique López Anaya. (a.m. 9-A)

DESCONOCEN RECURSOS PARA EL CAMBO DE GESTIÓN

El presidente municipal electo de El Marqués, Mario Calzada Mercado, quien rendirá protesta el 1 de octubre, indicó que la renovación de los funcionarios aún se desconoce, cómo será o cuánto costará, sin embargo, refirió que hay compromisos (laborales) con quienes participaron en su campaña política. (El Universal Queretaro 6-A)

CADEREYTA HEREDARÁ DEUDA DE 49 MDP

A la nueva administración, el presidente electo, León Enrique Bolaño Mendoza, informó que es evidente el mal manejo de las finanzas públicas en la administración que encabeza Rodrigo Mejía Hernández. (El Universal Querétaro 5-A y a.m. 6-A)

PROTESTAN POLICÍAS POR FALTA DE PAGO

De la nómina de la Policía Municipal de Cadereyta. Por su parte, el presidente municipal, Rodrigo Mejía Hernández reconoció el atraso del pago de una quincena. Por su parte, el edil electo, León Enrique Bolaño Mendoza, señaló que el adeudo a los policías, según reporte que él tiene, es por dos quincenas y no una como indicó el actual edil. (a.m. 6-A. Sólo primer párrafo en foto nota, en Diario de Querétaro 1-A)

POLICÍAS DE CADEREYTA SE VAN A PARO LABORAL

A partir de las 9 de la noche del pasado viernes, al respecto, León Enrique Bolaño, alcalde electo, acusa que esto se debe a que hay un mal manejo de las finanzas públicas municipales; y añadió que buscará el apoyo del próximo gobernador Francisco Domínguez Servién, porque las arcas municipales han sido afectadas y se deben sanar. (Diario de Querétaro 1-A y a.m. 6-A)

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

CRECE 12% VISITA DE TURISTAS EN ZONA ARQUEOLÓGICA DEL PUEBLITO

En donde se ubica La Pirámide, durante los últimos tres años, en comparación a las recibidas en el trienio pasado, informó el SEDESU municipal de Corregidora, Carlos Garza Adame. (El Universal Queretaro 6-A)

MARCHAN POR ANIVERSARIO DE LOS 43

Lo anterior a un año de los hechos ocurridos en Ayotzinapa. Los manifestantes realizaron un recorrido hacia el Jardín Guerrero. (a.m. 1-A)

DIPUTADOS DEL PAN NO ABANDONARÁN A LA UAQ

Por lo anterior gestionarán recursos para evitar un recorte al programa de becas de manutención, que podría afectar a la UAQ, anunció la diputada federal, Guadalupe Murguía. (Diario de Querétaro 7-A y Plaza de Armas 1 y 3)

SE REÚNE HERRERA CON SENADORES ALBIAZULES

Este viernes el rector de la UAQ se reunió con los senadores del PAN, Javier Corral y Marcela Torres, por diferentes motivos. (Plaza de Armas 3)

ABRE UAQ BOLSA DE TRABAJO “PARA TODOS”

Aurora Zamora, directora de Recursos Humanos explicó al respecto. (Diario de Querétaro 4-A)

LAURA LEYVA REELECTA

Lo anterior con 596 votos de 862 trabajadores, por un periodo de tres años al frente del STEUAQ, luego de intensa asamblea que se llevó a cabo en las instalaciones de la CTM. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 4-A, Plaza de Armas 1 y 3 y a.m. 7-A)

AMENAZA DE HUELGA EN UAQ SIGUE EN PIE

Así lo manifestó la secretaria general reelecta del STEUAQ, Laura Leyva. (Diario de Querétaro 4-A)

POSPONEN AUDIENCIA POR EL AMPARO DEL STEUAQ

Lo anterior por el juez de la causa, aseguró la secretaria general de la organización, Laura Leyva. (a.m. 7-A)

AUMENTAN LAS DONACIONES DE ÓRGANOS DE FALLECIDOS

Así lo informó José Salvador Aburto, director general del Centro Nacional de Trasplantes, quien visitó Querétaro para participar de la Semana Estatal de Donación y Trasplantes. (El Universal Querétaro 9-A)

DESIREL Y LA CONCIENCIA DE DONACIÓN DE ÓRGANOS

Desirel Sánchez sufrió un derrame cerebral que la dejó en estado de coma, ella había expresado que estaba dispuesta a donar sus órganos, por lo que gracias a dicha voluntad previamente expresada, sus familiares decidieron acatarla. (Noticias 1-A y 7-A)

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

INFORMACIÓN GENERAL

CANACO: SIN LICENCIA, 60% DE NEGOCIOS

(El Universal Querétaro 8-A)

IMPULSA CANACINTRA DOS PARQUES EN HUIMILPAN

(Noticias 7-A)

C&H FIRMA PACTO MUNDIAL MÉXICO CON LA ONU

Por lo anterior C&H Grupo Empresarial se sumó a las compañías que buscan erradicar la discriminación laboral. (Plaza de Armas 10)

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Sábado 16. Un centenar de trabajadores de Plaza de Armas manifestaron este viernes su decisión de seguir luchando por la defensa de este medio de información ante los embates de grupos de poder político y económico interesados en su desaparición. (Plaza de Armas 11)

PROFUNDO PESAR POR EL FALLECIMIENTO DE HGV

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera aseveró que Hugo Gutiérrez Vega, deja un gran legado a la UAQ. Destacó que a más tardar en 15 días, rendirán póstumo homenaje al poeta.

HUGO ES UN SÍMBOLO DE LA UAQ: F. LUGO PELAYO

(a.m. 5-A)

ADIÓS, SABIO APRENDIZ DE TODO

Se presenta una breve biografía de Hugo Gutiérrez Vega y declaraciones de personajes que se lamenta por su muerte. (Diario de Querétaro 8-Barroco)

ES ILEGAL EL NOMBRAMIENTO DE CONSEJEROS CIUDADANOS: DDH

Lo anterior porque fueron propuestos por ex diputados, dice el presidente de la DDHQ, Miguel Nava. (El Universal Querétaro 3-A y a.m. 7-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Destaca que el 1 de octubre, habrá cambios de poderes ejecutivos y judiciales, donde dejará la estafeta el Gobernador Jorge López Portillo, en manos del gobernador electo Francisco Domínguez. El mismo día tomará protesta el nuevo presidente municipal Marcos Aguilar, estafeta que dejará el actual edil Rafael Rodríguez. Desea éxito a los nuevos gobernantes. (Noticias 4-E)

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

EDITORIAL “HOMENAJE”

El fallecimiento de Hugo Gutiérrez Vega ha consternado al mundo de la cultura en general. Querétaro le debe en especial haber sido uno de los personajes que impulsaron su tránsito hacia la modernidad. Descanse en paz el maestro con quien llegaron a Querétaro nuevos vientos de cultura, honradez y sapiencia. (Noticias 11-A)

COLUMNA “DESDE LOS BALCONES”

Sabino Medina

Dedica su columna para hablar de Hugo Gutiérrez Vega. (Plaza de Armas 5)

COLUMNA “LA FLOR DE QUERÉTARO”

Por Manuel Naredo

Recuerda cuando conoció a Hugo Gutiérrez Vega. (a.m. 3-A)

COLUMNA “EL CRISTALAZO SEMANAL”

Por Rafael Cardona

Cuenta que los padres de los desaparecidos habían considerado al Papa Francisco como consejero a quien solicitaron a través del gobernador de Guerrero, Rogelio Ortega, una audiencia en Roma. El mandatario guerrerense, inició gestiones para presentarse como gestor de algunos de los familiares de los jóvenes de Ayotzinapa. Su intento fue conocido por el embajador Mariano Palacios, quien canalizó la información a la secretaría de Gobernación y a la Cancillería. Nada prosperó pues nada se hizo por los conductos debidos y lejos de eso enturbió las aguas. (Plaza de Armas 4)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

El último viernes de la administración municipal de Querétaro se caracterizó por no abrir las puertas, pues tanto en las comisiones de regidores, como en un momento de la sesión de cabildo, no se permitía el acceso a la prensa. Un grupo de ambientalistas capitalinos no pudieron ingresar al Centro Cívico, pues se les negó la entrada. La Unidad Cívica “Felipe Carrillo Puerto” provocó que se realizara la sesión de cabildo en una sede alterna, pues con un ataúd que representaba la muerte de las zonas protegidas, se prohibió la entrada de todos al salón de cabildos. Dicha manifestación fue una muestra de inconformidad ante los cambios de uso de suelo que se autorizan en esta administración. En otro tema, comentan que tanto la toma de protesta de Marcos Aguilar como la de Mauricio Kuri empezarán a la misma hora, en diferentes sedes. Resulta que Aguilar y su equipo resolvieron que la toma de protesta llevara un tono austero, pues sólo habrá una breve ceremonia en el patio central de la delegación Centro Histórico. Mientras tanto, Kuri lo llevará cabo en el jardín principal de El Pueblito. Hay quienes comentan que comienza la competencia para el 2018. León Enrique Bolaño, alcalde electo de Cadereyta, comentó el supuesto desastre en el que se encuentra la administración de aquella región del Semidesierto; las cosas no están transparentes con la administración que se va. Después del acto protocolario en donde Eric Salas le tomó protesta a los diputados de la LVIII Legislatura, se procedió a la votación para la conformación de la nueva Mesa Directiva. La mayoría del PAN resolvió que fuera Roberto Cabrera. Ahí está el primer manotazo azul y la señal clara de lo que estará por venir en los próximos meses. (El Universal Querétaro 2-A)

“NUEVOS GOBIERNOS, NUEVOS FRAUDES”

Por Jerónimo Gurrola Grave

Apunta que en Querétaro, sin tener una cuantificación exacta de los daños ocasionados por quienes están a punto de entregar el poder, la ESFE, estimó que “de ocho a 10 municipios de las zonas de la Sierra Gorda, el semidesierto

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

y SJR, presentan déficit financiero, por lo que no cuentan con la solvencia económica suficiente al cierre de la administración; y que el principal problema que dejarían a las nuevas administraciones es la falta de recursos para cubrir gastos operativos como nómina, aguinaldos, papelería y gasolina debido a la falta de recaudación de ingresos propios y a su mal uso como en la adquisición de vehículos para el presidente municipal”. Mención especial merece el caso de Cadereyta, donde el alcalde Rodrigo Mejía Hernández no sólo no realizó obras a la población sino que fondeó 1 millón 500 mil pesos a su nombre como gasto por comprobar, incrementó la deuda heredada de 37 millones de pesos del gobierno anterior en 2 millones 875 mil pesos por créditos otorgados a 256 trabajadores sindicalizados, cometió fraude a decenas de trabajadores que están a punto de ser embargados por dos cajas populares que les cobran deudas ya saldadas a través del ayuntamiento, dejó grandes deudas por concepto de quincenas y horas extras, ha despedido trabajadores que usan para demandar al propio municipio por su liquidación para cobrarles un porcentaje, etcétera. Apunta que si la “justicia” se aplica cuando no hay razón, ¿por qué no se aplica en todos los casos en que se cometen descarados asaltos a los queretanos? (El Universal Querétaro 11-A)

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Queridos hermanos todos. Para cuando estéis leyendo estas líneas, llevaremos algunas horas con una nueva legislatura, la 58, pues se ha instalado el día de ayer, sábado 26 de septiembre. Claro que estoy cierto de que vosotros sabéis de esto y de muchas cosas más de la vida política y social de nuestro amado Querétaro. Creo, sin embargo, que no está por demás destacar estos acontecimientos que, sin duda alguna, marcan un nuevo rumbo. Sabed también que el jueves venidero tendremos nuevo gobernador, en la persona de Francisco Domínguez Servián, además de que contaremos con renovadas autoridades en los 18 municipios de la entidad. Dicho en otros términos, iniciamos un ciclo más en el ámbito de la política a penas días después de haberse comenzado el otoño, la estación nostálgica por excelencia. ¿Qué ha sucedido en estos últimos días, los antecedentes a la transición o alternancia política? Son varios acontecimientos se han registrado, algunos de los cuales serán recordados al paso del tiempo. No lo dudo. Por eso es que he decidido narraos algunos de ellos. Siiradio.com, la opción por Internet. En junio de 2015; es decir, hace menos de cuatro meses, había 53.9 millones de mexicanos en todo el territorio nacional que tenían acceso al Internet; cada uno de ellos se conectaba, en promedio, 6 horas y 11 minutos al día. De esos 53.9 millones, 54 por ciento (alrededor de 29 millones) lo hacía a través de smartphones. Dicho en otros términos, el Internet siempre los acompaña. ¿Vosotros imagináis la posibilidad de hacer llegar vuestros mensajes a todos ellos? Entender este nuevo universo que representa el Internet es el primer paso que debemos dar para proyectar un medio de comunicación a través de esta vía. Su capacidad de distribución y el gran panorama que abre. Sin embargo, es necesario que en medio de la inconmensurable cantidad de transmisiones, mensajes, informaciones, videos y demás elementos que dan vida a la red de redes, rescatemos un elemento que haga la distinción para que nuestros envíos sean de interés a la sociedad. Aquí es donde entra el segundo elemento que debe existir para garantizar un medio de comunicación de gran alcance: la calidad de lo que se informa o trasmite. Mantener el rigor informativo, la superioridad de la redacción, la nitidez de la lectura y lo impactante de las imágenes, así como el respeto y el comportamiento ético, darán la pauta para el crecimiento. Bajo ese par de criterios es que nació este miércoles 23 de septiembre, la estación radiofónica por Internet, siiradio.com. Grupo Sii Comunicaciones ha emprendido este reto con la seguridad de brindar una clara opción profesional y seria de información, entretenimiento y cultura en general a través de la radio. Además, se ‘cierra la pinza’ al conformar una triada de medios informativos: el periódico AM de Querétaro, siitelevisión.com y ahora siiradio.com. El primer día de octubre –esto es, el jueves venidero- iniciará de manera oficial las transmisiones a través de la radio por Internet que marcará un hito en la historia de las comunicaciones. ¿En qué cabeza cabe? ¿En alguna ocasión habéis afirmado algo sin que en tus manos estén las pruebas de vuestro dicho? La consecuencia, si eres niño, es el

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

tremendo regaño de mamá; si eres adolescente, el castigo inmediato para no salir a divertirse o, si eres adulto, la recriminación pública y quizá, hasta la pérdida del empleo. En todos los casos se exige pedir una disculpa por haber mentido pues, vale la expresión, eres calificado de eso, de mentiroso. La brevísima historia de Rafael Rodríguez Tolentino en calidad de presidente municipal interino del interino en Querétaro se cuenta por horas. Y sin embargo, en tan corto tiempo ha incurrido en pifias que nunca antes habían sucedido en tan breve espacio. Tomó posesión del cargo de presidente municipal el martes 22 de septiembre. El miércoles 23 de septiembre declaró ante los reporteros que el alcalde electo de la capital queretana, Marcos Aguilar Vega, había ordenado la compra de una camioneta blindada, como si antes de tomar posesión pudiera dar órdenes a los empleados del municipio. Y entonces ¿el munícipe en funciones? Pero bueno. Apenas pasaron 24 horas de su declaración cuando vino la respuesta. José de Jesús de Silva Ruiz, quien es el coordinador del equipo de transición de Marcos Aguilar, firmó un desplegado en los periódicos locales en el que se advierte que en caso de no demostrarse el dicho de Rafael Rodríguez, se procedería administrativa y penalmente en su contra pues, está claro, la versión de Rafael Rodríguez era falsa. El viernes 25 se envió una carta del municipio de Querétaro a los medios de comunicación en la que se afirma que el presidente municipal, Rafael Rodríguez Tolentino fue notificado de los detalles de la compra de la camioneta, “información con la que no contaba en el momento de sus declaraciones, debido a su reciente ingreso. Es importante puntualizar que la adquisición del vehículo no se realizó a petición del equipo de recepción”. Dicho en términos coloquiales, habló porque tiene boca. Fin de la historia. Fin de la presidencia municipal. Toma de protesta en la plaza. En los primeros días de su gobierno (1997-2003), Ignacio Loyola Vera implementó tres acciones que, para su infortunio, no funcionaron. Una, abrir una especie de bolsa de trabajo para que ingresaran su solicitud de empleo los ciudadanos que consideraban eran aptos para laborar en la administración pública. Otra, atender en el palacio de gobierno, de manera directa a la ciudadanía que tenía quejas, peticiones o sugerencias. La tercera acción fue salir de su oficina para atender a quienes protestaban ahí. Ninguna funcionó; incluso, en un mitin que realizaron taxistas en la Plaza de Armas, a punto estuvo de ser golpeado por uno de los trabajadores del volante. Fueron acciones que si bien se frustraron, en el fondo del asunto llevaban la buena intención de hacer un gobierno diferente. Faltó planeación y tomar previsiones, no me queda la menor duda. Sabed que he recordado este pasaje de la historia a raíz de la idea que implementará, el día de su toma de posesión, el gobernador electo de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. Este jueves uno de octubre, Domínguez Servién acudirá a la ceremonia de ungimiento que se realizará a partir de las nueve de la mañana en el histórico Teatro de la República. De ahí irá caminando hasta la Plaza de Armas, frente al palacio de gobierno, en donde encabezará un acto público. Tiene previsto que a partir de las 11 de la mañana presente a los integrantes de su gabinete ante la población que ahí se concentre. El mensaje político es que todos ellos dan la cara desde el inicio pero que también estarán expuestos al escrutinio popular. Una especie de rendición de cuentas desde el inicio de la administración. En coincidencia con lo realizado hace más de 10 años por Ignacio Loyola, aprecio un intento por cambiar la dinámica en el ejercicio del poder. La diferencia deberá de estar marcada por el hecho de que estas acciones sí estén planificadas y se tenga previsto lo que sucederá pues es claro que la experiencia debe influir. La renuncia esperada. Sí. Finalmente renunció al cargo de presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional. Las cuentas que entrega no son nada positivas si partimos del hecho de que el tricolor cargó con la peor derrota comicial en su historia. El hijo de Fernando Ortiz Arana (Mauricio) asumió la presidencia del CDE del tricolor queretano el 30 de diciembre de 2014; es decir, estuvo en el cargo menos de ocho meses. En esa ocasión, el ungido afirmó que llegaba a la dirigencia “con humildad, a esforzarme en el límite de mis fuerzas para que todos, absolutamente todos los priistas del estado, encuentren condiciones, atmosfera y ambiente propicio para participar en este proyecto de todos”. Prometió ser cercano a la militancia, retomando sus experiencias, atendiendo sus inquietudes y canalizando sus deseos; será como se logrará una organización donde todos aquellos que pretendan encontrar un espacio de expresión o una encomienda dentro del PRI, puedan contar

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

con ella, dijo entonces. Llegó, recordamos, a sustituir a Tonatiuh Salinas Muñoz, quien salió del PRI y del estado con la excusa de ir a ocupar un cargo en el gobierno federal, aunque hay quienes aseguran que salió porque temían que con él al frente, no hubiera éxito electoral. En la elección de Tonatiuh Salinas y de Mauricio Ortiz, aprecio, los del tricolor se dejaron llevar por el amiguismo y por su pertenencia a un grupo político pero dejaron de lado el proyecto. Entiendo, salvo vuestra mejor y más enterada opinión, que ambos periodos han dejado lecciones claras y, por ende supongo que no volverán a cometer el mismo error. La elección de su próximo presidente deberá de ser así, con la idea de hacer el intento de recuperar, en 2018, parte del poder perdido; con alguien experimentado, responsable y con priismo en la sangre. Si apuestan por un personero sin experiencia o perteneciente al grupo político en boga, el PRI prolongará, un trienio más, su sufrimiento político. Curiosidades electorales. Al cierre de la semana anterior, la casa encuestadora Mitofsky publicó un estudio al que puso por nombre: 'México: Algunos escenarios rumbo a la elección 2018'. Me queda claro, como a todos vosotros debe quedar, que éste y todos los ejercicios de pronóstico electoral son solamente divertimentos; no hay forma de garantizar que alguno de ellos se cumpla. Dicho lo cual, os platico que de ese ejercicio me ha llamado la atención la intención de voto que acumula el político tabasqueño Andrés Manuel López Obrador. Va de 14.8 a 17.7 por ciento de preferencia, que resultan números altos sobre todo si recordamos que faltan casi tres años para que regresemos a las urnas. Segundo elemento que sobresale es que el PRI, con Luis Videgaray Castro o con Miguel Ángel Osorio Chong ganaría las elecciones, si es que éstas se realizaran hoy. En el único caso en que el pronóstico indica derrota tricolor es con Manlio Fabio Beltrones de candidato; perdería frente a López Obrador. La pre-aspirante mejor posicionada del PAN es Margarita Zavala, esposa del expresidente de la República, Felipe de Jesús Calderón Hinojosa. Ella fluctúa entre 14.5 y 14.7 por ciento de la intención de voto. Su compañero de partido y actual gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle obtiene preferencias que van de 12.6 a 13 puntos porcentuales. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) estaría destinado a mantenerse como la tercera fuerza electoral mexicana con Miguel Ángel Mancera como su candidato presidencial. Finalmente apuntar que Jaime Rodríguez, conocido con el sobrenombre de 'El Bronco', se colocaría en la cuarta posición, con un promedio de intención de voto de entre 6.1 y 7.6 por ciento. Dejemos asentados estos números para tenerlos como una especie de punto de partida para ir evaluando cómo se mueven las preferencias ciudadanas y, sobre todo, si cambian los aspirantes presidenciales. Al fin y al cabo falta mucho tiempo. Mi querido Hugo. La última ocasión que platicué con él fue frente al Teatro de la República hace unos 10 años y meses. Salía presuroso de la ceremonia política a la que acudió. Iba acompañado del catedrático José Luis Ruiz Gutiérrez (quien fuera mi compañero en aquellos lejanos años de bachiller). Siempre amable, siempre atento con quien se acercara a él para cruzar algunas palabras, dejó que tomara una fotografía justo en el momento de pasar la calle. Luego platicamos de sus planes, de su incorporación al periódico 'La Jornada'. En esa ocasión, no sé por qué, recordó su paso por la Universidad Autónoma de Querétaro en calidad de rector y de aquel suceso, cuando encabezó la defensa de las instalaciones universitarias, cuya sede –en esa época– era el Patio Barroco. Fue, digámoslo así, el paladín de la autonomía queretana. Luego fue muy difícil volver a encontrarlo. Dejó de tener apariciones públicas en las calles queretanas. Su vida transcurría mayormente en la Ciudad de México, aunque hubo contacto vía telefónica quizá en un par de ocasiones. Una de ellas, para hacer entrevista y otra para cruzar saludos y parabienes con motivo de las fiestas de navidad y fin de año. En el anecdotario de Hugo Gutiérrez Vega se encuentra inscrito aquella historia que lo ubica como integrante de las juventudes del Partido Acción Nacional, lo que fue real. Abandonó dicha organización política y su pensamiento fue transformándose paulatinamente hasta ubicarse, sin dificultad, en las filas de la izquierda mexicana. Confieso que poco, muy poco de sus poéticos escritos he leído. Era mejor –me parece– platicar con él. Tener largas charlas aunque no fuera solamente con una persona. Hablaba (y sabía) de muchos temas. Muchísimos. En todos tenía opinión. Sabía escuchar a quienes no compartían sus puntos de vista pero también conocía el arte del contrataque intelectual. Me consta que amó a Querétaro tanto como para saber que siempre hizo algo positivo por esta tierra.

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Adiós mi querido Hugo. Octubre. Este mes trae consigo dos elementos. Uno el cambio de horario que desde hace 15 años se aplica en su primer fin de semana. El otro, que a decir de los poetas, tiene la luna más bella del año. Para Querétaro trae, además, nuevas administraciones gubernamentales en todos sus niveles. Gobierno estatal inicial, congreso del estado renovado y 18 autoridades municipales de nuevo cuño. Agreguemos a este suceso el hecho de ser la entidad en el país con mayor cantidad de mujeres en cargos públicos de elección (diputadas y presidentas municipales) y también con una mayoría de autoridades producto de la alternancia política. Es un nuevo Querétaro que debemos de observar; de medir su comportamiento y de coadyuvar para que cada día sea mejor. Por supuesto que nosotros, desde la celda conventual, seguiremos escribiendo estos manuscritos para abonar a la historia de esta noble y leal tierra queretana. Dios guarde la hora. (a.m. 4-A)

CARTÓN “HUGO GUTIÉRREZ VEGA”

Beto dibuja a Hugo Gutiérrez Vega. (Noticias 11-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Listos Panal, PAN, PRD y Morena para elección en Huimilpan

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

BREVE

Lista la convocatoria para las elecciones municipales extraordinarias en Huimilpan, dada a conocer por el Consejo General del IEEQ este viernes; el Partido Acción Nacional (PAN), el de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Nueva Alianza (Panal) se han declarado listos para participar otra vez en dichos comicios, que serían el día 6 de diciembre.

Entrevistados brevemente sobre el particular, los presidentes de partido José Luis Báez Guerrero (PAN), Adolfo Camacho Esquivel (PRD) y Sinuhe Piedragil Ortiz (Morena) comentaron lo anterior; Abel Espinoza Suárez, del Panal, ha dicho en días recientes que su partido volverá a competir. Luego de la instalación de la LVIII Legislatura del Estado en el Teatro de la República, Báez Guerrero dijo que ignora si su partido competirá otra vez con Cristina Heinze Elizondo, en tanto que Camacho Esquivel comentó que es probable que el PRD impulse otra vez la candidatura de Mario Espinosa Valencia, mientras que Piedragil Ortiz expresó que lo más seguro es que arroje otra vez a María Guadalupe Vázquez. El presidente del PAN no quiso asegurar nada, en virtud de que, dijo, es necesario esperar si la Sala Regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratifica o no el fallo del Tribunal Electoral local (TEEQ), que ordenó retirarle la Constancia de Mayoría a Juan Guzmán, de Nueva Alianza.